



**Sainte-Bathilde - Saint-Germain-l'Auxerrois - Sainte-Thérèse-d'Avila**

**Diocèse de Nanterre - Doyenné de la Pointe Sud - Châtenay-Malabry**

mail :

[j3p92@free.fr](mailto:j3p92@free.fr)

Directeur de publication :

Père Dominique Doyhénart, curé

# LE JOURNAL DES 3 PAROISSES

N° 93

*Du 25 mars au 28 avril 2024*

## Le mot du curé

### Fraternité en travail

Ce mot presque banal peut caractériser ce que nous cherchons à vivre. C'était aussi le thème, ce samedi, du rassemblement diocésain des acteurs de la « diaconie ». Si ce terme « diaconie » évoque le service des plus pauvres, ce service ne consiste pas à bien maintenir la main qui donne au-dessus de la main qui reçoit (l'Eglise supposée riche aimant se pencher sur les pauvres, l'une sert et l'autre est servi), mais l'énergie mise dans ce service sert à corriger, à réparer les blessures de la fraternité, quand certains se trouvent concrètement exclus de cette fraternité dont ils sont pourtant membres « comme tout le monde ».

Notre évêque nous a redit comment, selon l'antique tradition, ce travail de service contre l'exclusion fait partie du culte, qui doit marcher sur ses deux pieds, liturgique et diaconal, deux manières d'offrir notre personne à Dieu et aux autres qui ne doivent pas être disjointes.

Thibault Leblond, délégué diocésain à la solidarité d'un diocèse voisin (Paris), ancien de « Aux captifs la libération », nous a parlé de la fraternité à vivre en communauté, par exemple en paroisse, comme de quelque chose de très concret et quotidien, avec des hauts et des bas. Comment accueillir celui qui vient vers moi comme une surprise et un don ? On n'y arrive pas toujours, parfois. Savons-nous demander pardon ? La vie paroissiale ordinaire - ou les repas d'Hiver solidaire -, c'est comme une famille : il y a des jours où on s'engueule, des jours où on rit, des jours où on n'a pas trop grand-chose à se dire. Mais chacun peut malgré tout se dire comme une évidence qu'il a sa place ici.

Evidemment, pour que cette parole implicite (« tu as ta place ici ») puisse être accueillie par ceux que la vie a malmenés, il y a des conditions qui se construisent dans la durée. Thibault rapportait trois critères tirés d'une parole d'Edith, une galérienne qui disait aux bénévoles de « Aux captifs » pourquoi elle revenait vers eux : les autres, ils m'ont escroquée (enjeu de confiance, de bienveillance vraie), vous vous ne m'avez pas abandonnée (enjeu de fidélité), avec vous je n'ai pas besoin d'armure (enjeu de vérité, de chasteté, de non-emprise, d'un espace de sécurité dans lequel l'autre peut-être en vérité).

Ces enjeux sont plus « visibles » avec les plus visiblement blessés comme Edith, mais ils concernent toutes nos fraternités. Au pied de la Croix, disait Timothy Radcliffe, est créée une famille dont personne ne peut être exclu, nous sommes du même sang, celui qui coule de la Croix. La construction permanente de cette famille nous conduit à remettre sans cesse l'ouvrage sur le métier – à savoir, pour reprendre les « critères d'Edith », retisser la confiance pour traverser les petites escroqueries du quotidien, les accrocs à la fidélité, rétablir la vérité des relations après les moments où la relation a permis aux uns d'imposer une emprise ou une domination subtiles sur d'autres.

Parmi ces moments de ce travail de fraternité vécus ces derniers temps, certains sont plus faciles – comme par exemple, samedi soir dernier, ce bon moment de repas, formation et prière, partagé entre les nombreux catéchumènes de Saint-Germain et leurs accompagnateurs. A propos, nous attendons dans la joie les baptêmes de la nuit de Pâques, de Marie-Catherine à Sainte-Bathilde et de Léa à Saint-Germain. Je voudrais également donner écho aux deux premières des soirées sur les églises devant la guerre et la non-violence, qui ont permis aux quelques participants de nos églises de fraterniser, tout en mesurant certaines différences entre ceux qui cherchent des moyens

de lutte non-violentes mais estiment qu'on doit se battre quand il n'y a pas d'alternative, et ceux dont la tradition de pacifisme radical est plus marquée. Quelles que soient les positions, tous semblent s'accorder à dire que quand la crise est là, c'est qu'on n'a pas travaillé à temps dans l'intervalle. Si tu veux la paix, prépare la paix. En tout cas, aborder ensemble des sujets pas forcément consensuels est un bon moyen de construire la fraternité.

Ce travail nous concerne tous, et concerne quotidiennement nos vies familiales ou communautaires, et il faut d'abord réfléchir à ce qui relève directement de notre responsabilité. Il reste que la partie de ce travail consistant à réparer ce qui a été blessé dans les relations avec les plus pauvres, demande la participation de plus de personnes. Bol d'air, Secours Catholique, Saint Vincent de Paul, derniers jours d'Hiver Solidaire,... les bras supplémentaires sont toujours bienvenus. Dans cette page 2, vous trouverez aussi un appel d'Habitat et Humanisme.

## Solidarité

### Bénévole à Habitat & Humanisme



L'objectif d'Habitat et Humanisme est de permettre à des personnes qui ne peuvent accéder à un logement social, d'avoir un appartement qui leur permettra d'accéder dans des délais raisonnables à un habitat pérenne grâce à un accompagnement. En effet, ces personnes ont pour beaucoup perdu des critères sociaux, et pendant cette période, des bénévoles les accompagnent pour les réadapter, aidés d'un travailleur social, salarié de notre association.

#### **Nous recherchons aujourd'hui de nouveaux bénévoles pour cette mission. Quel est leur rôle ?**

Tout d'abord ceux-ci reçoivent une formation initiale. Nous travaillons en équipe et nous organisons une réunion de notre groupe tous les mois pour échanger.

Nous présentons notre logement à la famille et, si elle l'accepte, nous procédons à l'état des lieux d'entrée ; notre action commence alors immédiatement :

En effet la plupart des familles n'ont jamais été locataires il convient de leur expliquer les nouvelles obligations (paiement du loyer, respect du voisinage ...) toutes ces choses qui nous paraissent évidentes.

Nous avons également une équipe de bricoleurs pour les désordres ménagers et nous travaillons en partenariat avec des associations locales (Secours Catholique, Croix-Rouge, Faraide...) pour trouver du mobilier ou du travail.

Des moments de détente partagés pour ces familles sont également proposés dans les médiathèques et théâtres de nos villes.

Enfin il pourra également être envisagé des séjours de vacances.

Nous voudrions aujourd'hui renforcer notre équipe pour mieux accueillir de nouvelles familles. Nous avons donc besoin de vous.

N'hésitez pas : un investissement de cinq à six heures par mois de votre temps pendant quelques mois pour remettre debout toute une famille, ça vaut vraiment la peine.

Tendez leur la main.

Michel Fournier  
06 89 819 819



## SEMAINE SAINTE ET PÂQUES

### **Mardi saint 26 mars**

Messe chrismale à 18h  
à Sainte-Geneviève  
de Nanterre.

### **Jeudi Saint 28 mars**

Célébration de la Cène  
du Seigneur  
A 20h à Ste-Bathilde.

### **Vendredi Saint 29 mars**

#### **Chemins de croix**

12h30 à St-Germain,  
15h à Ste-Thérèse,  
15h à Ste-Bathilde.

#### **Célébration œcuménique de la Passion du Seigneur à 19h**

au Temple (EPUF)  
36 rue Jean Longuet.

#### **Célébration catholique (Office de la Passion) à 21h**

à Ste-Thérèse.

### **Samedi Saint 30 mars**

Veillée de la Résurrection  
du Seigneur

à 21h00 à St-Germain,  
à 20h30 à Ste-Thérèse,  
à 20h à Ste-Bathilde.

### **Dimanche de Pâques**

#### **31 mars**

Messe de Pâques  
10h30 à St-Germain,  
10h30 à Ste-Thérèse,  
**10h30** à Ste-Bathilde.

## Maisons de retraite

Au « **Séquoïa** », 110 av.  
de la Division Leclerc,  
messe mercredi 17 avril à  
11h.

À « **Hippocrate** », au  
2 chemin de la Croix-  
Blanche, messe mercredi  
17 avril à 15h.

### À SAINTE-THERÈSE

#### ☐ La paroisse fait son cinéma !

Prochaine soirée vendredi 5 avril à 20h30 à la salle paroissiale de Ste-Thérèse. Au programme : « **Les Choses simples** ». Un film d'Eric Besnard avec Lambert Wilson, Grégory Gadebois et Marie Gillain. [Plus d'infos](#)

#### ☐ Prière chaque mercredi à 20h.

#### ☐ Adoration du Saint Sacrement

par **Déchire le Voile** le jeudi de 20h à 21h30 sauf pendant les vacances scolaires.

### À SAINTE-BATHILDE

☐ **Conférence « Israël-Palestine aujourd'hui et demain »** dimanche 21 avril à 16h30.

### À SAINT-GERMAIN

☐ **Viens et vois** jeudi 21 mars et jeudi 24 avril à 20h30 salle St-Pierre.

☐ **Lire le livre de la Genèse :** samedi 27 avril 10h-12h.

### Concert Orgue & Cornet à bouquin Eglise St-Germain l'Auxerrois Dimanche 24 mars 15h30.

par Gabriel Bestion de Camboulas, titulaire des Grandes Orgues de St-Paul, Paris IVe, et Amélie Pialoux, professeur de trompette baroque au Conservatoire de Versailles.



Le cornet à bouquin est un instrument à vent baroque.

Entrée libre, libre participation aux frais.

[Plus d'infos](#)

### Groupe d'amitié islamo-chrétien (GAIC)

Prochaine rencontre **mercredi 17 avril à 19h**. Institut Al Andalus.

### Carême œcuménique, 3 soirées

**Recherche la Paix et poursuis-la ! (Psaume 34,15)**

#### Nos églises et la non-violence

Pour y réfléchir ensemble il reste une soirée :

**Vendredi 22 mars, 20h30, au Temple (EPUF) de Robinson**, 36 rue Jean-Longuet, Châtenay-Malabry (RER B Robinson + bus 294 arrêt "prés hauts"),

avec **Rodolphe Roy-Larenty**, paroissien de l'EPUF, enracinement biblique de la pratique de la non-violence au quotidien : la non-violence et le rapport entre soi et Dieu.

**Noter aussi :** le **Vendredi Saint** œcuménique sera cette année à l'EPUF, 29 mars à 19h.

## Formation - Conférences

### Conflit israëlo-palestinien

Les associations chrétiennes « Les amis de Sabeel France » et « Chrétiens de la Méditerranée » et les responsables religieux chrétiens de France ont publié respectivement le 21 février et le 5 mars derniers des appels à l'arrêt des violences et à la recherche et à la mise en œuvre de chemins de la Paix à Jérusalem-Est, en Cisjordanie et à Gaza.

**A Sainte-Bathilde**, une rencontre sur le thème

« **Israël-Palestine aujourd'hui et demain** » se tiendra le **dimanche 21 avril prochain à 16h30**

avec la participation de **Marilyn PACOURET**, présidente de « Chrétiens de la Méditerranée »

et de **Bernard SABELLA**, Palestinien, parlementaire, Jérusalemite. Paroisse Sainte-Bathilde, 43 avenue du Plessis, Châtenay-Malabry

**Lire le livre de la Genèse** avec Alain-Marc Plasmann  
**séance 6 : samedi 27 avril Gen 4 (5) De fils en fils**

La séance aura lieu de **10h à 12h** au Centre Paroissial de Saint-Germain l'Auxerrois, 2 rue du lavoir.

Dans toute la mesure du possible, apportez une Bible et de quoi prendre des notes. Vous pouvez en parler largement autour de vous, aucune formation préalable n'est nécessaire et tout partira des questions que vous ne manquerez pas de soulever ou que ce texte pose délibérément.

## Evénements

### HANDI'MANCHE - Dimanche 24 mai 2024 10h30-16h30

**Journée des personnes porteuses de handicap et de leurs familles et amis**  
**Ouverte à tous !**

Messe- Repas partagé – temps festif - louange

Le Pôle solidarité et handicap a été créé au sein de l'équipe diocésaine de pastorale des jeunes.

Il organise, porté par le groupe Handi'92, l'évènement Handi'manche, dimanche 26 mai 2024 à l'Immaculée Conception à Boulogne

Tous seront conviés, personnes porteuses de handicap, familles et amis. Pour s'inscrire : <https://forms.gle/Mx8niGStBp35d4BR7>



## DECouvrez « BATIR SUR LE ROC » : PORTES OUVERTES JEUDI 28 MARS 2024

Vous désirez mieux connaître Jésus-Christ et mieux comprendre la foi chrétienne, vous souhaitez consolider votre foi pour mieux en vivre et servir l'Église, la formation théologique en trois ans *Bâtir sur le Roc* est peut-être faite pour vous !

Venez profiter d'une séance de cours « portes ouvertes » à la maison diocésaine de Nanterre (85 rue de Suresnes – parking) : jeudi 28 mars 2024 à 13h (durée : 2h30 – thème : « Le sacrement des malades »).



## FÊTE, SPORT & UNITÉ- Mercredi 8 mai 2024 – 14h-18h

La fête comprendra :

- un tournoi de futsal
- des témoignages de sportifs
- des exhibitions sportives & des jeux
- des temps de louange, célébration & intercession
- des stands variés à découvrir

### Infos pratiques

Mercredi 08 mai 2024 6 14h – 18h

Stade Pierre de Coubertin - Paris XVIe

Contact : [info@ensemble2024coubertin.fr](mailto:info@ensemble2024coubertin.fr)

### Inscription obligatoire :

[ensemble2024coubertin.fr/inscriptions](http://ensemble2024coubertin.fr/inscriptions)



Cellule d'Écoute du diocèse : [ecoutevictime@diocese92.fr](mailto:ecoutevictime@diocese92.fr) - 06.81.74.23.44



Prêtres : Dominique Doyhénart, curé ; Pierre Bourdon, vicaire ;  
Jean-Baptiste Bahati, prêtre étudiant ; Jean-Claude Bée, prêtre-attaché-retraité.

Diacres permanents : Alfred Elimort, Jean-Marie Parant, Daniel Trépier.

## HORAIRES 2023-2024

PAROISSE SAINTE-BATHILDE	PAROISSE SAINT-GERMAIN-L'AUXERROIS	PAROISSE SAINTE-THÉRÈSE-D'AVILA
43 avenue du Plessis 92290 Châtenay-Malabry ☎ : 01.46.61.14.55 Mail <a href="mailto:accueil.stebathilde@gmail.com">accueil.stebathilde@gmail.com</a> Site web : <a href="https://paroisses-chenay.fr/stebathilde/">https://paroisses-chenay.fr/stebathilde/</a>	2 rue du Lavoir 92290 Châtenay-Malabry ☎ : 01.46.61.04.81 Mail <a href="mailto:contact@saintgermainchatenay.fr">contact@saintgermainchatenay.fr</a> Site web : <a href="https://paroisses-chenay.fr/stgermain/">https://paroisses-chenay.fr/stgermain/</a>	281 avenue de la Division Leclerc 92290 Châtenay-Malabry ☎ : 01.46.31.41.65 Mail <a href="mailto:stetherese.avila@wanadoo.fr">stetherese.avila@wanadoo.fr</a> Contact <a href="mailto:encart.paroissial.bulletin.sta@orange.fr">encart.paroissial.bulletin.sta@orange.fr</a>
<b>Messes dominicales</b> - samedi à 18h. - dimanche : 10h	<b>Messes dominicales</b> - samedi à 18h30 - dimanche : 10h30	<b>Messe dominicale</b> - dimanche : 10h30
<b>Accueil paroissial</b> <b>Temps scolaire :</b> - mardi, jeudi : 15h-17h - mercredi, vendredi, samedi : 10h-12h. - <b>Pendant les vacances scolaires</b> uniquement le mercredi et le samedi 10h-12h.	<b>Accueil paroissial : nouveaux horaires</b> Le lundi, et le jeudi : 14h-17h. Le mercredi : 14h-16h. Le samedi : 10h-12h. <b>Pas d'accueil pendant les vacances scolaires.</b>	<b>Accueil paroissial</b> - samedi : 10h à 12h.
<b>Messe en semaine</b> - mercredi : 9h toute l'année.	<b>Messes en semaine toute l'année</b> - mardi : 9h. - vendredi : 12h.	<b>Messe en semaine</b> - jeudi : 9h toute l'année.

Le Père Dominique Doyhénart, curé, reste à votre disposition.  
Pour le contacter 06.70.57.63.78 (n'hésitez pas à laisser un message) ou [dd92sud@gmail.com](mailto:dd92sud@gmail.com)